
福井市公正入札調査等委員会の開催概要について 

 

 このことについて、令和２年度福井市公正入札調査等委員会（第３回）を開催しましたので、その概

要をお知らせします。 

記 

 

１ 日  時   令和３年２月１６日（火） 13：30～15：00 

 

２ 場  所   福井市役所 第３委員会室 

 

３ 出席委員   委員５名 

 

４ 議事次第 

(1) 開会 

(2) 議題 

・入札及び契約手続きの運用状況の報告（令和２年８月1日～１１月３０日） 

・抽出事案審議（５件） 

(3) その他 

(4) 閉会 

 

５ 会議概要 

(1)  入札及び契約手続きの運用状況の報告（契約課） 

    ・契約件数、請負率の状況について説明。 
       企業局の入札及び契約手続きの運用状況の報告（経営管理課） 

    ・契約件数、請負率の状況について説明。 
    Ｑ 市長部局より企業局の方が工事の件数が多かったが、何故か。工種は増えたのか。 
    Ａ ガス事業が民間に譲渡され、組織統合を行ったことにより、下水道事業が市長部局から企

業局になった。そのため企業局の工事の入札件数は増えたが、工種は変わらない。 
 
(3)  抽出事案審議 

ア 審議事案１ 

下宇坂地区農業集落排水処理施設機能強化工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 機械の値段が高くて、応札額に差が出にくい工事なのか。 

Ａ 工事費に占める機械単体の割合は85％であり、汎用品であるため金額に差がでにくい。 

  Ｑ 今回落札した業者だけ、少し安い金額で応札しているのは何故か。 

  Ａ 業者の技術力や財政力、技術者の配置などいろいろな要件で入札する金額が違う。 

 

イ 審議事案２ 

福井市立図書館リニューアル工事設計業務委託（条件付一般競争入札） 

  Ｑ 資格要件で「過去の実績」を挙げているが、数が相当制限されてしまうのか。 

  Ａ 図書館ということで、ある程度の実力が求められるため、一級建築士３名以上在籍とし、

それなりの実績を要件としている。そのため、数は絞られる。 



ウ 審議事案３ 

Ｒ２水管017号 原目配水池配管（第２工区）工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 耐震工事と言っていたが、布設する管自体に耐震性があるのか。 

Ａ 原目配水池の耐震化に伴い、それに合わせて管も耐震化する。 

Ｑ 管工事の中でガス事業が民間に譲渡されたが、入札要件等の情報は入ってくるのか。 

Ａ 特に入ってきていないが、３年間はモニタリングをして、経営状況等を確認することにな

っている。 

 

エ 審議事案４ 

Ｒ２公９１号 堂島汚水管布設工事工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 入札結果を見ると失格が多いが、考えられる原因は何か。 

    Ａ 最低制限価格が高めであったことから、それよりも低く見積もった業者が多かったことに

よる。 

    Ｑ 他の市町で、最低制限価格の問題の解決策・改善策を検討しているという情報はあるのか。 

    Ａ 多くの自治体が公契連モデルで行っているが、独自でやっているところもある。一定の範

囲を決めてランダムで設定する方法もあれば、応札者の金額に応じて最低制限価格を決める

ところもあるので、他の自治体を参考にしながら検討しているところである。 

 

オ 審議事案５ 

    Ｒ２工番１５号 汚水管布設工事（指名競争入札） 

    応札金額が一番高い業者が落札し、他がすべて失格となったケースである。最低制限価

格の設定について、市でも検討中ということなので今回の事案を踏まえて工夫して欲しい。 

   

    

(4)  その他 

 管工事における入札状況の報告 

  管工事の入札について、今後も引き続き調査する。 

 

 

 


